



L'actu DEMAIN La Celle Saint-Cloud

Chères toutes, chers tous,

Tous les membres du collectif Demain La Celle Saint-Cloud vous souhaitent leurs meilleurs voeux responsables, durables et participatifs pour 2022.

Que cette nouvelle année vous apporte santé, bonheur, énergie, enthousiasme, action, envie de vous dépasser et de vous engager pour la planète. Chaque geste compte... et comme début d'année rime avec bonnes résolutions et nouvelles habitudes, on vous donne dans cette newsletter des infos pour être plus proche de la nature et plus vertueux... La permaculture en forêt avec le Temps des Savoir-Faire, comprendre ou participer au tri des déchets lors des évènements avec Aremacs, être sensibilisé ou encore participer à l'éradication des lauriers dans nos forêts avec EFR, aller au cinéma à Chatou en famille assister à une semaine de films pour l'environnement avec Camille Étienne comme marraine... Et si on pensait d'abord à réparer avant de jeter ? Facile avec les Repair Cafés ! Et on court à l'expo "Des arbres et des hommes" car depuis tout petit, on est fasciné et on rêve tous de découvrir les secrets des arbres... Et enfin on est fan des micro-aventures Chilowé dans la nature pour voyager sans partir loin ! Mazette, quel programme ! Si avec ça, vous n'êtes pas remonté à bloc, appelez-nous ! On a encore des ressources à partager !

L'équipe DEMAIN La Celle Saint-Cloud

ACTUALITÉS



Balade en forêt pour découvrir la permaculture

La permaculture est devenu un mot valise et confus. Si l'on tentait de résumer cette notion en quelques lignes, on pourrait dire qu'il s'agit de la conception durable d'un écosystème nourricier qui s'inspire du fonctionnement de la nature. Un écosystème dont l'objectif est de produire de l'abondance alimentaire à la fois pour l'homme mais aussi pour la faune et la flore locale.

Mais si les techniques utilisées en permaculture sont inspirées de la nature, alors quoi de mieux qu'une balade initiatique en forêt pour découvrir ce savoir-faire ?

C'est exactement ce que nous avons décidé de proposer à nos membres au mois de Novembre dernier : deux heures de balade un dimanche matin dans la forêt de Marly.

Au cours de cette promenade thématique, Bohemond de l'association [Le Temps des Savoir-Faire](#) nous a livré les principes fondateurs de la permaculture avec une vision globale à adapter quel que soit le projet de chacun, du balcon fleuri au grand terrain boisé. Nous y avons découvert notamment l'intérêt des arbres, du paillage, de la biodiversité au potager, de la vie du sol, du compost, de l'humus, des champignons et plein d'autres notions



L'éradication des lauriers en forêt avec l'association EFR & Forest Cleaning

Se promener en forêt de Fausses Reposes (mais aussi dans toutes les forêts avoisinantes), c'est assister à une colonisation par une EEE - Espèce Exotique Envahissante - qui transforme complètement l'aspect de cette forêt, qui devient de plus en plus verte durant l'hiver. Il s'agit du laurier du Caucase, ou laurier cerise (*Prunus Laurocerasus*). Cet arbuste, qui orne les haies de nos jardins privatifs est très apprécié car son feuillage est très apprécié car son feuillage est persistant, brillant et touffu, et il en fait un véritable écran visuel et sonore. Utilisé depuis plus de 30 ans, il n'a pas posé de problèmes jusqu'à présent, mais depuis 7 ou 8 ans, il s'est mis à coloniser la forêt, empêchant la régénération spontanée des arbres.

L'Association [EFR](#) (Environnement Fausses Reposes) avec l'autorisation de l'ONF, s'est investi dans la bataille contre ce laurier, d'abord dans le 92 où une douzaine de parcelles ont été traitées et plus récemment dans le 78. Si vous êtes un peu sportif et que vous aimez la forêt, venez nous aider. La forêt a besoin de vous ! C'est un samedi matin sur deux, de 9h45 à midi. Rendez-vous devant le Stade Sans Souci de Versailles, Place de la Brèche à 9H45 les 22 janvier, 5 et 19 février, 12 et

passionnantes. Pour tester nos connaissances, nous avons joué au jeu "Questions pour un champignon" avec à la clé pour l'équipe victorieuse un sachet de graines de courgettes !

26 mars, 9 et 23 avril, 7 et 21 mai, 18 et 25 juin. Plus de renseignements [ici](#) ou sur le site de [Forest Cleaning](#).
Contact EFR: Christine, Tél 06 19 81 30 02



AREMACS, l'association qui rend vos évènements plus éco-responsables

Le nom d'Aremacs ne vous dit rien ? Pourtant, si vous avez participé au vide-greniers de La Chataigneraie, ou à des courses à pied ou des spectacles en plein air, vous avez probablement remarqué l'un des bénévoles de l'association armé d'un sac et d'une pince à déchets ou s'affairant à manœuvrer ou trier des poubelles et toujours prêt à vous expliquer comment gérer vos déchets sur l'évènement !

Aremacs intervient en effet sur de nombreux évènements de la région parisienne et d'autres grandes villes en proposant d'assurer la gestion des déchets de A à Z lors de manifestations culturelles ou sportives. Aremacs veille à la protection de l'environnement, la collecte des déchets sur le site durant l'évènement, la qualité du tri conformément aux exigences de l'organisateur, et sensibilise le public aux pratiques éco-responsables.

Nous avons rencontré **Patrice**, bénévole de l'association et membre de Demain La Celle Saint-Cloud. Il a accepté de répondre à nos questions.

Aremacs c'est quoi ?

Aremacs est une association créée en 2004, qui propose des solutions concrètes pour limiter les impacts environnementaux des manifestations sociales, culturelles et sportives en réduisant, gérant et valorisant les déchets et en sensibilisant les participants au respect de l'environnement.

Quelles actions de sensibilisation l'association privilégie-t-elle ?

Chaque bénévole explique aux participants de l'évènement les actions organisées sur le site et le conseille ou l'aide à respecter les consignes. Nous montons aussi des animations comme le stand « Appart' Zéro Déchets » où sont fournis de multiples conseils pour réduire, par de petits gestes, son empreinte environnementale dans sa vie quotidienne.

Constatez-vous des améliorations dans les pratiques éco-responsables au fil de vos interventions ?

Les organisateurs d'évènements deviennent de plus en plus exigeants quant à la propreté du site et au tri sélectif des déchets en séparant le non recyclable, le recyclable, le verre, et même les vêtements, les plastiques particuliers, les matières compostables ... et même les toilettes sèches et les récipients réutilisables, et la limitation de l'eau consommée.

Comment réagit le public à vos actions ?

Je suis toujours agréablement surpris de constater que les participants sont très motivés à respecter les consignes de l'évènement et très à l'écoute des conseils que nous leur prodiguons, malgré l'évolution constante des règles, les contraintes que cela amène pour eux, l'ambiance festive, ou le stress de l'effort et la fatigue après l'épreuve. Pour eux, vivre l'évènement, c'est en respecter l'esprit jusque dans sa volonté de réduction de son empreinte environnementale.

Sur quels évènements intervenez-vous dans la région ?

Généralement, ce sont des spectacles en plein air à taille humaine comme le Macki Music Festival à Carrières-sur-Seine, et de grandes courses à pied comme le Semi-Marathon de Boulogne Billancourt, les 10km de Paris ou la Corrida de Noël d'Issy-les-Moulineaux en partenariat avec le Comité Département Olympique et Sportif du 78. Nous avons également animé notre Appart' Zéro Déchet dans différentes gares d'Ile de France dont la gare de Versailles-Chantiers.

Je souhaite devenir bénévole : est-ce ouvert à tous ?

Bien sûr, l'association est ouverte à tous ceux qui veulent agir et apprendre, et il n'y a pas de qualification minimum pour participer. Elle forme les bénévoles au tri, à ses modes d'action, son matériel innovant (le fameux kit poubelle démontable !) et elle élargit aussi la formation à une sensibilisation aux problématiques environnementales (visite de sites de tri, recyclage, d'expérimentation d'innovation écologiques), sans oublier d'insérer dans ces actions des moments conviviaux et festifs.

Pour les nouveaux bénévoles, l'adhésion annuelle est de 5€ : inscription et renseignements via le site internet: www.aremacs.com.

RENDEZ-VOUS



C'est déjà demain

L'Association [Forum & Projets](#), le cinéma Louis Jouvét et la Mairie de Chatou s'associent pour présenter cette 4e édition de films, de débats et de conférences sur les grands thèmes écologiques et solidaires. "C'est déjà Demain" aura lieu au cinéma Louis Jouvét à Chatou du 18 au 24 Janvier. Réservez vos places dès maintenant pour cette semaine consacrée à la jeunesse engagée et à notre rapport au vivant. Au programme: 10 films documentaires pour l'environnement, 11 ciné-débats, 1 ciné-rencontre avec l'un des protagonistes du film "Animal", Vipulan Puvaneswaran, et 1 conférence avec Camille Etienne, la marraine de cette édition. Rendez-vous du 18 au 24 Janvier au [Cinéma Louis Jouvét](#), 3 place Maurice Berteaux, à Chatou.

[Découvrez le programme](#)

Expo "Des arbres et des hommes"

Cette exposition dévoilera toute la beauté et les secrets des arbres et retracera aussi les relations ancestrales que nous avons nouées avec eux. Plasticiens, photographes, peintres, dessinateurs ou graveurs compléteront harmonieusement ces propos scientifiques indispensables à la connaissance, au respect et à la protection de la nature. Rendez-vous à la Mairie de la Celle Saint-Cloud du 15 janvier au 6 mars. Entrée libre. Toutes les informations [ici](#).

Repair Café à Croissy

Le prochain Repair Café organisé par nos amis de l'association [Forum & Projets](#) aura lieu le samedi 29 janvier à Croissy-sur-Seine. Ce sera l'occasion pour vous de faire réparer vos objets, vélos... afin d'éviter de les mettre aux déchets et d'en racheter de nouveaux. Tous les ans, le Repair Café redonne vie à plusieurs kilos de matériels. Plus d'informations [ici](#). Adresse : Foyer Roland Courtel 30, rue Maurice Berteaux, Croissy sur Seine

BONS PLANS

Ça donne Envie !

Et si vous n'avez pas réussi à faire réparer votre appareil au repair café de Croissy, vous avez une seconde chance de consommer responsable tout en faisant une bonne action. Allez faire un tour chez Envie à Trappes. Vous y trouverez peut-être l'équipement rénové, garanti, solidaire et local qu'il vous faut. 3 000 équipements électroménagers, soit 150 tonnes par an y trouvent une deuxième vie et ce sont 20 personnes, qui chaque année, y suivent un parcours d'insertion. Il y a 51 magasins [Envie](#) en France !

Tout le monde dehors !

Notre beau pays regorge de régions, paysages et d'activités incroyables. Alors pourquoi ne pas se laisser tenter par une micro aventure avec Chilowé ? Fondée en 2017 par deux amoureux de nature (Ferdinand Martinet et Thibaut Labey, alias Castor et Toucan), leur objectif est de vous proposer des expériences dans la nature, hors des sentiers battus, qui ont un minimum d'impact sur la planète. Plus d'informations sur leur site web: www.chilowe.com.



Rejoignez-nous !

Soutenir notre collectif, c'est prendre une part active et concrète pour préserver notre environnement et agir pour un [DEMAIN](#) durable et solidaire. L'adhésion 15€/an est à régler à la MJC. Pour toute demande d'informations, contactez-nous via email : demainlsc@gmail.com

photo: eveline de brauw

[Voir la version en ligne](#)

DEMAIN La Celle Saint-Cloud demainlsc@gmail.com



Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}

Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur DEMAIN La Celle Saint-Cloud

[Se désinscrire](#)



© 2020 DEMAIN La Celle Saint-Cloud

[Voir la version en ligne](#)